

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 22 de mayo de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Comparte embajador diálogo en la UAEM

**Nacional:** Sólo 15.9 por ciento de fuerza laboral tiene estudios universitarios

## SALUD

**Estatal:** Denuncian cacería ilegal en Tepoztlán

**Nacional:** Diseñan dispositivo para mejorar desarrollo de bebés prematuros

**Internacional:** Fármaco muestra detener avance de cáncer de pulmón más tiempo que la terapia estándar

## ECONOMÍA

**Nacional:** Se recupera el peso y la BMV sube al romper mala racha

**Internacional:** Pactan en la UE plan para endurecer controles sobre agencias de calificación

## POLÍTICA

**Estatal:** Las candidaturas del PRD podrían quedar invalidadas por impugnación ante el Trife

**Nacional:** Es la hora de los ciudadanos, advierte Sicilia

**Internacional:** La OTAN cierra filas con Barack Obama

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Comparte embajador diálogo en la UAEM*

Con motivo del inicio del Congreso Nacional de Derecho y Globalización, la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió la visita del embajador de Kuwait en México, Sameeh Essa Johar Hayat, quien impartió una conferencia ante la comunidad estudiantil. El diplomático se refirió a la importancia de saber leer y escribir, y al papel que en el tema juegan los maestros de los países, pues son los "creadores de las generaciones". En el evento los temas a tratar son: Legislación electoral, derecho social y del trabajo, derecho mercantil y económico, y las conferencias sobre la propuesta de creación del código mercantil internacional como marco normativo para el comercio mundial. Para este martes se darán conferencias referentes a control de constitucionalidad y de convencionalidad, así como sobre la justicia alternativa, una nueva visión del mundo contemporáneo. Las actividades continúan el miércoles 23 con la presentación de la revista Democracia Electoral del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); y para concluir, el jueves, se revisarán estos temas: Derecho de familia, globalización, derecho y filiación.

**Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril).

### *Carencia de lectura en jóvenes*

Como preocupante calificaron autoridades de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la falta del hábito de la lectura con el que ingresan a la institución los jóvenes; esto se debe a la falta de interés de los profesores en la preparatoria. De acuerdo con declaraciones del secretario general del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de Humanidades, Sergio Navarro Sánchez, este problema se registra desde hace tiempo en la universidad; sin embargo, cada vez es más evidente. El secretario resaltó que para tratar de contrarrestar este problema, el día de hoy realizarán la cuarta feria del libro, además señaló que en este marco presentarán "Cuentos de Tepoztlán".

**Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril).

### *Alumnos morelenses obtienen 3 medallas de oro, 3 de plata y 1 de bronce en Olimpiadas de Matemáticas*

Estudiantes de nivel primaria y secundaria del estado de Morelos se reunieron los pasados días del 3 al 6 de mayo del presente año en la ciudad de la Paz, en Baja California Sur, para participar representando al estado de Morelos, en la 3ª Olimpiada Nacional de Matemáticas para Alumnos de Primaria (3ª ONMAP) y en la 12ª Olimpiada Nacional de Matemáticas para Alumnos de Secundaria (12ª ONMAS), convocadas por la Asociación Nacional de Profesores de Matemáticas (ANPM). Los estudiantes que representaron a Morelos fueron seleccionados de entre un grupo integrado por 160 alumnos que tuvieron los mejores resultados en la Olimpiada de Matemáticas Básicas de Morelos, realizada el pasado 5 de noviembre de 2011 y fueron entrenados en la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (FC-UAEM) con el apoyo de la Academia General de Matemáticas (AGEMAT). Con estos resultados, los tres alumnos que obtuvieron medalla de oro, formarán parte de la preselección nacional para asistir a la Olimpiada Asiática de Matemáticas (AMO).

**La Unión de Morelos**, p.26, (De la Redacción).

### *El viernes concluye la entrega de fichas para ingresar a bachillerato*

Este 25 de mayo cierra el plazo de emisión de fichas para exámenes de nuevo ingreso para todos los subsistemas de educación media superior en el estado. A la fecha se han registrado poco más de 18 mil solicitudes. El director de educación media y media superior de la Secretaría de Educación, Roberto García Ortega, indicó que el período de expedición inició el 1 de marzo y al corte de este 21 de mayo se contabilizó un total de 18 mil 45 fichas. Las solicitudes comprenden a los subsistemas Cobaem, las preparatorias de la UAEM, Cecytes, la preparatoria federal por cooperación, Degeti, Degeta y el Conalep.

Una vez cerrado el plazo el 25 de mayo próximo, se aplicará el examen único con la participación del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) el 9 de julio.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Tlaulli Preciado).

### *Marcharán estudiantes contra aumento a tarifa*

Alumnos de diversas organizaciones estudiantiles, anunciaron la realización de una marcha de protesta para este miércoles, en rechazo a la iniciativa para incrementar el transporte público y exigir a las autoridades educativas becas económicas para apoyar a los más de cinco mil estudiantes que cada año se quedan sin ingresar la UAEM. A través de la Coordinadora de la Defensa Estudiantil del Estado de Morelos (FUCE), Por Ti Volare México, Frente Universitario de la Ciudad de la Esperanza A.C, Delegación Morelos y otras, se está invitando a los jóvenes y personas de la tercera edad a salir a las calles para manifestar su rechazo a la

petición de los permisionarios del transporte público de querer incrementar el costo del pasaje por arriba de los 7 pesos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

#### *Arremeten maestros contra sus superiores*

Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) acusaron a supervisores de zona y directores de instituciones educativas en el estado de llenar sin su consentimiento las cédulas donde los profesores muestran su aceptación a la Evaluación Universal, la cual se aplicará en junio. Al respecto, el Concejal de la Región Jojutla, Valentín Juárez Gaspar, indicó que desde que los documentos antes referidos llegaron a manos de autoridades educativas de la entidad, los han estado manipulando y llenando con nombres de profesores, debido a que la cédulas de aceptación no requieren firma. "Un claro ejemplo de esto ocurre en la zona 59, de Temixco, en la escuela 'Rafael Ramírez', donde los maestros se negaron a llenar este papel porque sabían que era una trampa y fue el supervisor de esta zona el que las llenó y las entregó a las autoridades correspondientes, afirmando que los docentes habían aceptado la evaluación", manifestó.

**Diario de Morelos**, p.p., (Roberto Becerril).

## **Nacional:**

#### *Sólo 15.9% de fuerza laboral tiene estudios universitarios*

En México, el 15.9% de la llamada fuerza laboral tiene estudios universitarios y en la última década la población de entre 25 y 64 años que obtuvieron una licenciatura o equivalente como stock para enfrentar la vida productiva apenas creció 2.9 %, cuando en promedio, en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) fue de 8.9%. México ocupa el lugar 33 de 37 naciones en la evaluación de habilidades de la población que está dentro de la fuerza laboral, superado por China, Brasil, Turquía e Italia, que están en lo más bajo.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196762.html>.

#### *Cambiar el rumbo educativo, piden rectores a AMLO y Peña*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, llamó a modificar el rumbo de la educación superior y de la nación. Al hablar en distintos momentos ante dos de los candidatos a la Presidencia afirmó: Aún estamos a tiempo de cambiar la ruta de la inercia y tomar las determinaciones que puedan hacer que vire el rumbo del país. En nombre de las 165 universidades y centros de investigación que integran la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), cuyos rectores y representantes asisten a la XX sesión ordinaria de su asamblea general, Narro enfatizó: No estamos dispuestos a perder la oportunidad, a permanecer como testigos del fracaso y ni siquiera de la medianía. México requiere prioridad política y presupuestal en educación, ciencia, cultura y las artes. Al inaugurar el encuentro que ayer recibió –por separado– a los candidatos de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, y de la coalición PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, quienes presentaron sus propuestas sobre el sector, el rector de la UNAM calificó de preocupantes los mensajes que se están enviando a la juventud, los cuales se traducen en desesperanza, frustración, y cuyo efecto potencial es que corremos el riesgo de arrancar la visión optimista de futuro y la ilusión de sus pensamientos.

**La Jornada**, p.6, (Laura Poy y Claudio Herrera); **El Universal**, (Nurit Martínez, Juan Arvizu, Francisco Reséndiz y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196766.html> y **La Crónica**, (De la Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=662906](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=662906).

#### *Los jóvenes realizarán la hazaña de transformar al país: AMLO*

La hazaña de transformar al país por la vía pacífica se concretará gracias a la participación de la juventud, sostuvo el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. Se congratuló que haya surgido, al fin, la generación de la transformación y los convocó a trabajar para lograr el verdadero cambio que México requiere. Miles de alumnos de diversas instituciones de educación superior y bachilleratos de 17 estados se congregaron en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, para ser partícipes en el Encuentro Nacional de Estudiantes con AMLO, donde dieron a conocer una agenda juvenil que pone como punto de partida considerar a la educación, la ciencia, la tecnología y la cultura como ejes fundamentales para el desarrollo de la nación. Se decía que los jóvenes eran apáticos, que no les importaba la política. ¿Cómo no les va a importar si esta generación es la generación de la crisis? (Pero) se va a convertir en la generación de la transformación de México, señaló López Obrador frente a un ambiente festivo y crítico.

**La Jornada**, p.3, (Emir Olivares Alonso), **El Universal**, (Francisco Reséndiz y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196776.html>

#### *México está a tiempo para cambiar la ruta, asegura el rector de la UNAM, Narro Robles*

El rector de la UNAM, José Narro Robles, afirmó ayer que prefiere "ver a un joven protestando que viviendo

en la desesperanza”, por lo que pronunció un enérgico “¡Basta al rezago educativo!”, “¡Basta a los 5 millones 400 mil mexicanos herederos del analfabetismo y la exclusión!”, “¡Basta de que los hijos de estos mexicanos estén en riesgo de continuar esta vergüenza nacional!”, “¡Basta a casi los 8 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan!”.<sup>111</sup> Luego de recibir en representación de la ANUIES (Asociación Nacional de Universidades (...)) habló en entrevista sobre las manifestaciones de jóvenes de algunas universidades realizaron el fin de semana pasado en contra del ex gobernador del Estado de México. Afirmó que se manifiestan “porque son jóvenes que evidentemente no están conformes con lo que tienen y con el futuro que les asoma y por eso quieren cambiar, pero yo voy a preferir siempre ver un joven protestando a verlo vivir en la desesperanza”, insistió.

**La Crónica**, (Luciano Franco), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=662904](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=662904).

#### *Maestros piden instaurar plan alterno de educación*

El reconocimiento y financiamiento del Plan para la Transformación de la Educación en Oaxaca que el magisterio local diseñó en contraposición a la Alianza por la Calidad Educativa (ACE), impulsada por el gobierno federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), es la demanda principal que llevó a los más de 70 mil maestros a suspender clases de manera indefinida. El dirigente de la sección 22 del SNTE, Azael Santiago Chepi, informó que esta demanda es considerada como la central en esta etapa de lucha de los maestros de Oaxaca, porque es necesario que la Secretaría de Educación Pública reconozca y legalice la puesta en práctica del plan, (...) elaborado en base a “las características de nuestro entorno social y cultural”, dijo Santiago Chepi, quien añadió que también existen demandas de tipo social, político y económico que no fueron resueltas por los gobiernos federal y estatal en su respuesta dada a conocer a los maestros de Oaxaca el pasado 14 de mayo, por lo que la Asamblea Estatal acordó iniciar este lunes un paro de labores por tiempo indefinido.

**El Universal**, (Víctor Ruiz Arrazola, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85955.html>.

#### *Mejores oficios del gobierno para que el paro magisterial sea corto: Gabino Cué*

El gobernador Gabino Cué Monteagudo aseguró que en total apego a los límites presupuestales y en los ámbitos de competencia del estado, su administración hará uso de los mejores oficios de negociación para lograr que el paro magisterial, iniciado este lunes, sea lo más corto posible, evitando perjudicar la educación de miles de niños oaxaqueños y la actividad productiva de la capital. El mandatario adelantó que en total coordinación con las secretarías de Gobernación (SG), de Educación Pública (SEP) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), su administración está preparada para iniciar las mesas de negociación con el magisterio oaxaqueño, este martes 22 de mayo, y alcanzar una nueva respuesta que satisfaga las demandas de la sección 22 del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE).

**La Jornada**, p.16, (De la Redacción).

#### *Prevén desalojo en Universidad Intercultural*

El conflicto en la Universidad Intercultural Indígena de Michoacán –donde los alumnos pararon labores desde el 2 de mayo– permanece atrapado porque las autoridades no han respondido la demanda de destituir al rector Hugo Rodríguez Oribe, a quien acusan de malos manejos. Este lunes, en conferencia de prensa en esta capital, Rodríguez Uribe afirmó que detrás de este movimiento está un grupo de profesores a quienes no se ha renovado contrato, y no descartó la posibilidad de desalojar a los estudiantes. Advirtió que a causa de la suspensión de actividades se pueden perder 16 millones de pesos que la Comisión de Desarrollo de los Pueblos Indígenas destinaría a la institución educativa, pues no se han podido concluir los trámites debido a que los documentos están dentro del plantel. “La toma de las instalaciones ha afectado a 2 mil 300 alumnos de los tres campus de la Universidad Intercultural Indígena”, acusó.

**La Jornada**, p.30, (Ernesto Martínez Elorriaga, corresponsal).

#### *Marchará la FEU contra política de seguridad*

La Federación de Estudiantes Universitarios de la Universidad de Guadalajara (FEU) convocó a una movilización pacífica el 23 de mayo para repudiar la estrategia de seguridad aplicada por los gobiernos federal y estatal, la cual ha generado violencia extrema en Jalisco. En conferencia de prensa en la ciudad de México, José Alberto Galarza, secretario de comunicación social de la FEU, indicó que existe un cerco mediático para ocultar esta crisis de violencia; subrayó que en el sexenio de Emilio González 11 universitarios han sido asesinados.

**La Jornada**, p.31. (Emir Olivares).

## SALUD

### **Estatal:**

### *Denuncian cacería ilegal en Tepoztlán*

Además de la tala ilegal, en la comunidad de San Juan Tlacotenco, municipio de Tepoztlán, hay dos problemas más que ya han comenzado a causar estragos entre la población. Uno de ellos es la cacería furtiva en la zona, la cual forma parte del corredor biológico Chichinautzín. “El problema se intensifica durante los fines de semana, que viene gente del Distrito Federal a realizar esa actividad ilegal. Muchas de las especies se están viendo amenazadas, como el venado cola blanca, el conejo teporingo, el conejo silvestre y las gallinas del monte, principalmente”, expresó Israel Alvarado, integrante de las brigadas comunales de vigilancia en San Juan. Dijo que al acudir a denunciar ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la problemática se centra en no poder proceder por falta de pruebas.

**Diario de Morelos**, p.9, (Silvia Vargas).

### *Taladores, problema político: Profepa*

El delegado de la Procuraduría de Protección al Ambiente (Profepa), José Iván Fernández Galván, dijo que el problema de la tala clandestina en la comunidad de San Juan Tlacotenco se debe a un problema político, ya que los pobladores no quieren reconocer que son parte de la comunidad de Tepoztlán. “Fuertes vientos de una contingencia derribaron muchos árboles y la Semarnat, junto con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), implementó programas para el aprovechamiento de la madera que cayó”, mencionó Ivan. No obstante, San Juan no cuenta con la autorización de la Semarnat para el aprovechamiento de la madera, debido a que no quiere reconocer que pertenece a Tepoztlán.

**Diario de Morelos**, p.9, (Silvia Vargas).

### *Se quejan habitantes de Casasano por agua contaminada*

Una comisión de habitantes del Fraccionamiento “Arboledas” de Casasano denunció la llegada de líquido contaminado a través de la red de agua potable. La inacción de las autoridades ha dado como resultado que el temor se haga presente, ante la propagación de infecciones gastrointestinales. El grupo, entre quienes estaba la señora Carmen Reyes Torres, denunció que “el problema que tenemos se genera por la llegada el agua contaminada desde hace aproximadamente un mes, que al menos es cuando nos dimos cuenta, porque llegaba con color oscuro y olor pestilente”. Señaló que el problema “inició en la calle Ex Hacienda de Coahuixtla y de ahí se circuló al lado izquierdo del fraccionamiento. Ante estos signos del agua de nuestras llaves, decidimos solicitar el apoyo del Sistema Operador de Agua y Saneamiento de Cuautla, por ello fuimos al sistema a dejar un oficio; hablamos por teléfono y personalmente, pero no nos permiten el acceso con la persona idónea”.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Job Olivares).

## **Nacional:**

### *Diseñan dispositivo para mejorar desarrollo de bebés prematuros*

Académicos de la Universidad Iberoamericana desarrollaron un dispositivo estético y funcional para bebés prematuros. La innovación permite a los recién nacidos permanecer en posición fetal, brindándoles equilibrio psicológico, regulación de la temperatura corporal y la sensación de que permanecen cómodamente rodeados por las paredes del vientre materno, lo que permite un mejor desarrollo. Con el fin de ofrecer un mejor desarrollo a los bebés prematuros en sus primeros días de vida, Úrsula Mendoza Gunther, alumna de séptimo semestre de la Licenciatura en Diseño Industrial de la Universidad Iberoamericana, diseño Cacoon, en respuesta a una convocatoria de la empresa Polioles, que invitó a los alumnos de la Ibero a realizar mobiliario con espuma de poliuretano de distintas densidades.

**La Crónica de Hoy**, (Academia), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=662917](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=662917)

### *Estudian en la UNAM agente antiviral porcino*

María Zaida Urban Morlán, de la Facultad de Estudios Superiores Cuautitlán (FES-C) de la UNAM, fue galardonada con el Premio de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma) Veterinaria 2011, en la categoría de Desarrollo Tecnológico, por sus estudios sobre un nuevo agente contra el virus del síndrome reproductivo y respiratorio porcino (PRRS, por sus siglas en inglés). La distinción fue otorgada a la integrante del Laboratorio de Virología y Microbiología de las Enfermedades Respiratorias del Cerdo de la unidad multidisciplinaria, por la investigación “Evaluación del ácido glicirricínico (AG) como nuevo agente antiviral contra el virus de PRRS: formulación de nanopartículas poliméricas que contienen este activo”. “El AG ha sido utilizado en la medicina tradicional de varias culturas por sus propiedades como analgésico, expectorante, tónico y antialérgico, entre otras”, explicó la universitaria.

**La Crónica de Hoy**, (Academia), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=662633](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=662633)

### *Guerrero: alertan de embarazos precoces*

Personal de Salud de Guerrero detectó una alarmante proliferación de embarazos en adolescentes indígenas de entre 12 y 15 años de edad en la región de La Montaña, debido a la falta de información. Según el informe preliminar (donde no se dan a conocer cifras), de la campaña de información y atención que realiza el sector Salud en coordinación con el DIF-Guerrero, el sistema de usos y costumbres de la región es un factor preponderante para que las mujeres no se informen de los métodos de anticoncepción y de prevención de enfermedades como el VIH-Sida. La enfermera Alicia de los Angelinos, quien participa en esta campaña, ejemplificó que en el municipio de Cochoapan, considerada la localidad más pobre del país, "las mujeres se niegan a conocer el método para evitar un embarazo o lo que es la prevención contra enfermedades de tipo sexual, debido a los usos y costumbres de la región". Además, la enfermera dijo que las adolescentes sienten pena al preguntar por los métodos anticonceptivos, aunque inician su vida sexual cada vez más niñas. Explicó que hasta el momento no se tienen casos registrados de VIH-sida "pero me imagino que los hay", lamentó la trabajadora.

**El Universal**, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85960.html>

## **Internacional:**

*Fármaco muestra detener avance de cáncer de pulmón más tiempo que la terapia estándar*

Peregrine Pharmaceuticals informó que su medicamento experimental para tratar un tipo de cáncer pulmonar duplicó las tasas de respuesta en pacientes que participaron en un ensayo en estadio intermedio. La compañía evalúa dos dosis de su fármaco bavituximab junto con el tratamiento quimioterapéutico estándar en pacientes de cáncer de pulmón de células no pequeñas, que no respondieron a la terapia inicial. Las dos dosis del medicamento también cumplieron con el objetivo secundario del estudio, que era detener el avance del cáncer por más tiempo que una combinación de la terapia estándar con placebo, indicó Peregrine Pharmaceuticals en un comunicado.

**La Jornada**, p.3, (Reuters).

*La FDA analiza efectividad de anticoagulante*

Los revisores farmacológicos estadounidenses dijeron que la falta de algunos datos sobre el anticoagulante Xarelto, de Johnson & Johnson, generan dudas sobre si el medicamento realmente reduce el riesgo de nuevos ataques al corazón y accidentes cerebrovasculares (ACV) en pacientes cardíacos. Personal de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por su siglas en inglés) también señaló que dudaba de que disminuyera el riesgo de muerte en pacientes con síndrome coronario agudo, algo que los analistas habían considerado la principal ventaja del fármaco en el tratamiento de esta cardiopatía.

**La Jornada**, p. 3, (Reuters).

## **ECONOMÍA**

### **Nacional:**

*Se recupera el peso y la BMV sube al romper mala racha*

Los mercados financieros domésticos tuvieron un respiro y mostraron una leve recuperación después de haber sido afectados por la incertidumbre financiera prevaleciente en Europa. El peso recuperó casi 8 centavos, mientras el indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un alza de 1.73 por ciento, la segunda ganancia más importante del año, después de seis sesiones a la baja que le llevaron a acumular un retroceso de casi 6 por ciento. Ayer lunes el dólar interbancario para operaciones al mayoreo cerró en 13.7572 pesos, con lo que recuperó casi 8 centavos con respecto al cierre del viernes. Sin embargo, se prevé que el peso seguirá volátil, muy afectado por la confianza del sistema financiero español y la incertidumbre por Grecia. Así, podría fluctuar en rangos de entre 13.70 y 13.95, estimó CI Banco y Casa de Bolsa. En los últimos 12 meses el peso mexicano registra una depreciación acumulada de 18 por ciento.

**La Jornada**, p.25, (Israel Rodríguez) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95164.html>

*México crecerá 3.6% en 2012 y 3.8 en 2013: OCDE*

La economía mexicana crecerá este año un 3.6% y cerca de un 3.8% en 2013 gracias a la mejora de las exportaciones y a la recuperación de las condiciones internas, predijo el martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en su informe semestral. La organización con sede en París advierte que los riesgos para el crecimiento de la economía mexicana proceden principalmente del exterior, debido a la incertidumbre que pesa sobre la crisis de las deudas soberanas en Europa y el riesgo de que la recuperación de la economía de Estados Unidos descarrile debido, por ejemplo, a un brusco endurecimiento fiscal. Pero como la presión inflacionista en el país va a ser moderada, el Banco Central tiene todavía margen

de maniobra para utilizar los tipos de interés para estimular la demanda interna, añade. "Hay campo para una reducción mayor de los tipos de interés para estimular la demanda", dicen los economistas de la OCDE, que predicen un crecimiento de los países de la OCDE del 1,8% este año y del 2,4% para el próximo. **El Sol de Cuernavaca**, (AFP), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2551621.htm> y **El Regional del Sur**, p.15, (Sin firma).

*América Móvil exige retirar estudio de la OCDE; lleva a conclusiones falsas*

América Móvil, propiedad del empresario Carlos Slim Helú, exigió este lunes a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) retirar en forma inmediata un estudio sobre la situación de las telecomunicaciones en el mercado mexicano, debido a que utilizó metodologías erróneas que derivaron en conclusiones falsas. La OCDE hizo mal uso de datos sobre costos e ignoró los precios reales del mercado para crear la ilusión de un aumento de precios y perjuicios a los consumidores que en realidad no ocurrieron, señala el director general de América Móvil, Daniel Hajj Aboumlad, en una carta enviada al titular del organismo internacional, José Angel Gurría. Según el estudio de la OCDE, elaborado tras una solicitud de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), la falta de competencia en el mercado en México impide al sector generar una economía en crecimiento que ayude al combate a la pobreza y concluyó sobre una supuesta pérdida de bienestar de los consumidores valorada en 25 mil millones en pagos por servicios en el sector.

**La Jornada**, p.24, (Julio Reyna Quiroz) y **El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95157.html>

## **Internacional:**

*Pactan en la UE plan para endurecer controles sobre agencias de calificación*

Los países de la Unión Europea (UE) acordaron el lunes un proyecto de ley para endurecer los controles sobre las agencias de calificación, cuyas rebajas de las notas de varios países de la región afectados por la crisis de deuda generaron malestar entre las autoridades del bloque. El proyecto, que se convertirá en ley tras el fin de las negociaciones con el Parlamento Europeo, haría más fácil demandar a las agencias si se encuentra que cometieron errores a la hora de calificar la calidad de una deuda. El plan define que las calificaciones de los países tendrían que ser revisadas cada seis meses, en vez de una vez al año como ocurre actualmente. Una de las reformas más fuertes propuestas hasta ahora impone responsabilidad legal sobre las agencias por sus decisiones, aunque no está claro cómo se aplicaría esto.

**La Jornada**, p. 27, (Reuters).

*Cayeron 11% las acciones de Facebook en el segundo día de cotización bursátil*

Las acciones de Facebook, que hicieron su debut en el mercado el viernes pasado tras una oferta pública inicial (OPI) que estableció su precio en 38 dólares, cerraron con un descenso de 10.99 por ciento, 34.03 dólares. En contrapartida, las acciones de Apple avanzaron 5.82 por ciento y cerraron a 561.28 dólares, su mayor avance porcentual desde el 25 de abril y apuntaron al índice tecnológico Nasdaq. En este momento (Facebook) no está a la altura de lo esperado, opinó Frank Lesh, analista de futuros de FuturePath Trading LLC en Chicago. Agregó que algunas personas podrían haber decidido quedarse al margen y comprar la acción cuando descienda. Veán su valuación. Podría haber indicado comprar a algunas personas, pero hombre, era excesivamente cara, comentó. Las pérdidas en el precio borran unos 19 mil millones de dólares en la capitalización de mercado de la compañía, no muy lejos del monto en que se valoraba la fortuna personal de presidente ejecutivo de la empresa cuando se realizó el debut.

**La Jornada**, p. 27, (Reuters).

## **POLÍTICA**

### **Estatat:**

*Las candidaturas del PRD podrían quedar invalidadas por impugnación ante el Trife*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) ordenó al Partido de la Revolución Democrática (PRD) analizar la nulidad de la elección de delegados y consejeros nacionales y estatales del pasado 23 de octubre de 2011, lo que pone en riesgo todos los actos avalados por la dirigencia y el Consejo estatal del sol azteca, entre ellos la designación de candidatos a gobernador, diputados locales, alcaldes, síndicos y regidores. De acuerdo a Blanca Estela Mojica Martínez, quien impugnó el proceso de elección de los órganos de dirección del PRD, la resolución de la Sala Superior del Trife no sólo anula los comicios internos, que fueron "un cochinerito", sino todas las candidaturas estatales, porque todas están viciadas de origen y carecen de la legalidad que la Constitución y normas electorales establecen.

**La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-3, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.9, (Gerardo Suárez); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y **Diario de Morelos**, p.2, (Antonietta Sánchez).

#### *Seguirán ejecuciones pese a Morelos Seguro*

Los asesinatos violentos en Morelos van a continuar durante las etapas de la implementación del Operativo Morelos Seguro, advirtió el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), José Herrera Chávez; dijo que es una estrategia de los grupos del crimen organizados para tratar de intimidarse unos a otros. En conferencia de prensa, el funcionario estatal reiteró los resultados de la estrategia implementada en la entidad por el gobierno federal, mismo que se habrían dado a conocer durante el fin de semana.

**El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.15, (Maciel Calvo); **La Jornada Morelos**, p.6, (Elizabeth Cuevas); **Diario de Morelos**, p.8, (Carlos de la Fuente).

## **Nacional:**

#### *Es la hora de los ciudadanos, advierte Sicilia*

Es fundamental buscar el “empoderamiento” de los ciudadanos para que su opinión incida lo mismo en la política económica que en quitar o poner gobernadores, se planteó en la Cumbre Ciudadana que se inauguró ayer. En ellas, el líder del Movimiento por la Paz con Justicia con Dignidad, Javier Sicilia, sostuvo que las movilizaciones que realizaron jóvenes universitarios este fin de semana fueron una forma de decir a los partidos que no van a aceptar unas elecciones contra trampas, con demagogia, “no con imposición ni manipulación”. Sicilia planteó en este foro que “el corazón de México está desgarrado, la nación esta fracturada, no está polarizada, está hecha pedazos”, por lo que dijo que es urgente recuperar la vida democrática y el gobierno de la gente, y para ello se debe buscar un lenguaje común y rehacer los sentidos y los contenidos políticos y éticos que puedan encarnarse en actos.

**La Jornada**, p. 10, (Patricia Muñoz).

#### *Compromisos sin necesidad de firma entre AMLO y estudiantes*

Roto el mito de que los jóvenes son apáticos frente a la vida política del país, estudiantes de cerca de 200 universidades de toda la nación, públicas y privadas, acudieron ayer, tarde esplendorosa de mayo en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, a sellar un pacto con el candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. Ellos aseguran a gritos que harán la tarea que les asigna el candidato: en los 40 días que restan para las elecciones deben orientar el pueblo, vigilar las casillas y defender el voto de quien, sin dudarlo, ya ven como su presidente.

**La Jornada**, p. 5, (Blanche Petrich).

#### *Capacitó IFE a 2 millones 352 mil ciudadanos, más del doble de los que requiere en casillas*

Las comisiones unidas de organización y capacitación del Instituto Federal Electoral (IFE) informaron que a la fecha se ha capacitado a 2 millones 352 mil ciudadanos que fungirán como funcionarios en las 143 mil 190 casillas que se instalarán el próximo primero de julio. De acuerdo con las cifras oficiales, solamente queda por concluir la integración de 33 casillas, la mayor parte de ellas ubicadas en zonas militares, donde los traslados de las fuerzas armadas han complicado su conformación. En rueda de prensa, los consejeros electorales Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños explicaron que se tienen capacitados más del doble de ciudadanos que se requerirán para los comicios federales –234.7 por ciento–, en previsión de deserciones o ausencias para los comicios, sobre la base de que en cada casilla se ocuparán 7 ciudadanos. “Traemos 66 mil 538 casillas básicas y 69 mil 652 contiguas, hay 895 especiales y 6 mil 105 extraordinarias”, donde sufragarán 79.5 millones de ciudadanos.

**La Jornada**, p. 11, (Alonso Urrutia).

#### *Modifican los criterios para elegir a los juzgadores federales*

Ante las recurrentes quejas de los participantes en los concursos de selección para juez y magistrado federales y como consecuencia de los criterios emitidos por el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al resolver recursos de revisión de los aspirantes al respecto, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) modificó los criterios para seleccionar a los juzgadores federales. El acuerdo aprobado por unanimidad el pasado nueve de mayo por el CJF busca imponer “reglas claras en los procedimientos de selección y designación de jueces de distrito y magistrados de circuito, que otorguen seguridad jurídica a los participantes”.

**La Jornada**, p. 12, (Jesús Aranda).

#### *Pide Diálogo Interamericano bajar la labor del Ejército de lucha antinarco*

El enfoque de la lucha de México y Centroamérica contra el narcotráfico debe centrarse en un menor uso de las fuerzas armadas y mayor apoyo económico del gobierno de Estados Unidos, advierte un estudio de Diálogo Interamericano, centro en el que participan algunos de los investigadores y especialistas más reconocidos en Washington. Explica que el apoyo económico actual a la zona, mediante la Iniciativa Regional de Seguridad para Centroamérica, es de 300 millones de dólares, pero se requiere al menos el doble para responder eficazmente al desafío y magnitud del problema.

**La Jornada**, p. 14, (Ciro Pérez).

#### *Empieza la 25 conferencia interamericana naval en QR*

Al inaugurar en Cancún, Quintana Roo, la 25 edición de la Conferencia Naval Interamericana, el secretario de Marina, almirante Mariano Francisco Saynez Mendoza, sostuvo que las armadas participantes “buscarán mejorar los mecanismos de interoperabilidad, con el fin de establecer seguridad y paz entre las naciones, así como conocer el entorno marítimo, orientado a brindar asistencia humanitaria”. Considerado el foro más importante en que se reúnen los principales comandantes de las armadas del continente americano, es la primera ocasión en que éste se lleva a cabo en México.

**La Jornada**, p. 14, (De la Redacción).

#### *Cuestionan proyecto de reducción de emisiones por promover deforestación*

En ningún país donde se ha impulsado el programa de Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación de Bosques (REDD), éste se ha salvado de críticas. En Chiapas apenas se inicia, pero pueblos indígenas, organizaciones sociales, algunos centros de investigaciones y ONG independientes se han unido para cuestionar el proyecto y su manejo, pues puede destruir las comunidades que viven dentro de la selva, les quita su derecho a ser escuchadas y a participar en las decisiones sobre su territorio, sostiene Ingrid Fadnes, del organismo Latinamerika Gruppene (LAG) de Noruega, con muchos años de presencia en Chiapas, en una investigación para Estudios Latinoamericanos de la UNAM.

**La Jornada**, p. 16, (Hermann Bellinghausen).

## **Internacional:**

#### *La OTAN cierra filas con Barack Obama*

La cumbre de la OTAN en Chicago pasará a la historia por haber entregado al presidente, Hamid Karzai, el testigo de la gobernabilidad en Afganistán, con un proceso de transición que arrancará a mediados del 2013 para poner fin a la guerra más costosa y dilatada en la historia de Estados Unidos. “La transición (del poder) es irreversible”, dijo ayer el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, al recibir el espaldarazo de sus aliados europeos para poner fin a la guerra hacia fines del 2014.

**El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77920.html>.

#### *Grecia: separatistas se alían a conservadores*

El partido conservador griego Nueva Democracia dijo ayer que una pequeña agrupación separatista liderada por la ex ministra de Relaciones Exteriores Dora Bakoyannis acordó aliarse para la elección del 17 de junio, vital para el futuro del país en la zona euro. La parálisis política luego de las elecciones del 6 de mayo y la incapacidad de los partidos rivales para forjar un gobierno de coalición obligaron a Grecia a celebrar una segunda votación, mientras crece la amenaza de un colapso económico. Mientras, el recién instalado primer ministro provisional de Grecia está en conversaciones con los líderes del partido previo a la cumbre de la Unión Europea de mañana, mientras se ponen en marcha las campañas para las elecciones de junio.

**El Universal**, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77912.html>.

#### *Oficialismo gana en Dominicana*

El candidato del partido gobernante, Danilo Medina, ganó las elecciones presidenciales en República Dominicana, invirtiendo lo sucedido hace 12 años cuando fue derrotado por su actual oponente, Hipólito Mejía, quien ayer no había reconocido su revés pese a que los resultados daban el triunfo al oficialismo. Con 99.18% de los votos escrutados, Medina —del gobernante Partido de la Liberación Dominicana (PLD)— tenía una ventaja de cuatro puntos porcentuales sobre Mejía —del Partido Revolucionario Dominicano (PRD)—, según los últimos resultados informados por la Junta Central Electoral.

**El Universal**, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77913.html>.

#### *Transición del mando de seguridad a afganos en 2013, pacta la OTAN*

Los líderes de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) aprobaron este lunes los planes para entregar el mando de las operaciones de seguridad a las fuerzas de Afganistán a mediados de 2013, para completar la retirada de las tropas extranjeras a finales de 2014, 13 años después del inicio de una impopular guerra de ocupación emprendida en represalia por los ataques del 11 de septiembre de 2001, que abarcó tres mandatos presidenciales en Estados Unidos y continúa aun después de la muerte del líder de Al Qaeda,

Osama Bin Laden. Al término de la cumbre de dos días de los 28 miembros en Chicago, la alianza habló de una transición “irreversible” del mando de la seguridad a las nacientes tropas afganas, e indicó que a partir de 2015 la misión de la OTAN pasará a ejercer un papel de formación, entrenamiento y asesoramiento de las fuerzas de seguridad.

**La Jornada**, p. 20, (Reuters, Dpa, Afp y The Independent).

*Activistas en Chicago reclaman a la compañía Boeing su apoyo a las guerras*

En lo que fue la última acción de la “Semana sin capitalismo”, manifestantes antibelicistas continuaron sus protestas contra la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y reclamaron esta mañana frente a las oficinas del constructor aeroespacial Boeing su apoyo a las guerras, luego de una importante manifestación, el domingo, que terminó en enfrentamientos con la policía, la cual arrestó a unas 45 personas. Frente a la protesta de este día, la empresa decidió el cierre de su sede corporativa. Andy Thayer, de los líderes de la Coalición Contra la OTAN y el G-8, afirmó que el cierre de las oficinas es considerado por los activistas como una victoria, y añadió que la empresa representa “lo peor de lo peor” de ese uno por ciento al que ellos denominan “súper ricos”, informó el diario *Chicago Tribune*.

**La Jornada**, p. 20, (Notimex).

*Atentado suicida de Al Qaeda en Yemen provoca cerca de 100 soldados muertos*

Cerca de 100 soldados yemeníes murieron este lunes en un atentado suicida perpetrado por Al Qaeda en esta capital, cuyo objetivo era el ministro de Defensa. La red extremista amenazó con golpear de nuevo al ejército, que lleva a cabo una ofensiva en su contra en el sur del país. Al menos 96 militares murieron en el atentado, perpetrado por un soldado que detonó una carga explosiva en medio de sus camaradas cuando se entrenaban para un desfile. Cerca de 300 más resultaron heridos, según un balance de siete hospitales a los que fueron trasladadas las víctimas.

**La Jornada**, p. 21, (Afp y Reuters).

*Choques en Beirut entre partidarios y detractores de Assad; dos muertos*

Dos personas fallecieron este lunes en enfrentamientos en esta capital al día siguiente de la muerte de un jeque sunita hostil al régimen de Damasco, lo que hace temer que la crisis siria se extienda al país vecino. Los disturbios estallaron durante la madrugada en el barrio de Tarik Jdideh, entre un movimiento libanés simpatizante de la rebelión siria y otro partidario del gobierno de Bashar Assad.

**La Jornada**, p. 21, (Afp y Reuters).

*Putin renueva el gabinete; sólo repiten 5 ministros, incluidos Defensa y Exterior*

Al nuevo gobierno de Rusia, que correspondería ser formado por el nominal primer ministro Dimitri Medvediev, lo designó a dedo este lunes el presidente Vladimir Putin y, en una primera lectura, salvo cinco ministros inamovibles de su primer círculo, está configurado por personas con voluntad de sacrificio. Mejor dicho, dispuestas a ser sacrificadas como eventuales chivos expiatorios, por separado o todos juntos, debido a que son aparentemente nuevos cuando llevan años a la sombra de los ministros que ahora salen del gobierno.

**La Jornada**, p. 22, (Juan Pablo Duch).

*Miles de chilenos se manifiestan durante el tercer informe del presidente Piñera*

Al menos 8 mil chilenos se manifestaron hoy, convocados por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), la mayor central sindical del país y los estudiantes en Valparaíso, sede del Congreso, donde el presidente Sebastián Piñera hizo su rendición de cuentas anual, en protestas que terminaron en disturbios. Al dirigirse al Parlamento, el mandatario pidió perdón por sus errores, llamó a la unidad y destacó los logros de su administración en los ámbitos de educación, reconstrucción postterremoto, crecimiento de la economía, generación de empleos, ingreso ético familiar y ley antidiscriminación.

**La Jornada**, p. 23, (Enrique Gutiérrez).